

Parfois, des personnes disent avoir cherché Dieu mais sans l'avoir trouvé, ou plus souvent, avoir prié sans avoir été exaucé. A quoi nous pourrions répondre que, peut-être, la recherche s'est faite dans la mauvaise direction et la prière formulée plus comme un ordre. En fait, Dieu nous donne rendez-vous dans le secret de notre cœur, dans la prière, dans l'adoration, dans ce silence où son murmure se perçoit.

L'épisode relaté aujourd'hui nous montre Marie et Joseph à la recherche de Jésus qui, une fois retrouvé au Temple, leur dit tout naturellement que sa place était chez son Père. A l'époque, le Temple est le lieu par excellence de la Présence de Dieu au milieu de son peuple, le lieu où se concentrent la réflexion et la vie religieuse. On comprend donc pourquoi Jésus se retrouve sur l'esplanade du Temple et s'entretient avec les docteurs de la Loi. Ce lieu se rapproche le plus, symboliquement parlant, de la maison de Dieu, son Père. Ce lieu évoque l'Alliance de Dieu avec l'humanité relayée par Moïse.

Marie et Joseph sont pourtant étonnés de le trouver là, et ils ne comprennent pas, sur le moment, la réponse de Jésus.

Si Dieu est certes partout, à commencer dans le cœur de chaque être humain dont il est le Créateur, il y a cependant des lieux particulier où il se fait entendre, où il se fait reconnaître, où il se laisse trouver.

Beaucoup de personnes avouent se rendre dans des églises pour y passer quelques minutes dans un silence qu'elles sentent habité. Cependant, ces mêmes personnes hésitent à rejoindre une assemblée dominicale, à venir y écouter la Parole de Dieu proclamée. Et pourtant, Dieu les invite à aller plus loin, à devenir membre actif de son peuple en marche, et ainsi à entrer dans sa Famille. Mais, comme notre Dieu n'est pas un tyran, il ne force personne et ne manipule pas la conscience, alors qu'il en a le pouvoir. Car ce serait facile pour le Seigneur de se constituer un peuple qui lui serait entièrement soumis et qui lui obéirait aveuglément. Mais alors, notre libre-arbitre serait inexistant.

Où est Dieu parmi nous ? D'abord dans le ventre de Marie, ensuite couché dans une mangeoire, puis petit enfant exilé en Egypte avant d'être ce jeune homme apprenant le métier de charpentier à Nazareth.

Où est Dieu parmi nous ? Il sillonne son pays proclamant la Bonne Nouvelle, s'approchant de toute personne en détresse, guérissant les malades, pardonnant les péchés, ressuscitant les morts; il se retrouve accusé injustement, condamné à mort et termine sa vie terrestre cloué sur un morceau de bois.

Où est Dieu parmi nous ? Il sort vainqueur du tombeau et nous ouvre un chemin d'éternité ; il se fait reconnaître dans le pain eucharistique où il convoque son Eglise ; il envoie ses disciples en mission en leur assurant qu'il demeure avec eux tout en retournant auprès de son Père.

Où est Dieu parmi nous ? Dans le petit, le pauvre, le rejeté, l'affamé, le dénué, le malade...

Jésus, le Fils de Dieu, n'est pas loin, car il continue sa mission par l'Eglise et particulièrement les sacrements. Mais il est vrai aussi qu'il veut qu'on le cherche pour que, l'ayant trouvé, notre joie grandisse ainsi que notre désir de le connaître encore davantage. Que la Sainte Famille nous aide toujours à demeurer des pèlerins, autrement dit des disciples en route vers le Royaume de Dieu.